

# VERGONZOSA DERROTA DE MAYOL.

La Bandera Roja se cubre de gloria una vez mas en el campo de batalla. 87 liberales ponen en precipitada fuga a 400 esbirros de Porfirio Diaz frente a Mexicali.

## ¡Enviad fondos, companeros, que el nervio de la guerra es el dinero!

### AGUASCALIENTES

#### Recaptura de Calvillo.

Esta importante plaza que habia sido evacuada por los insurgentes, quienes fueron a recorrer las rancherías para hacerse de caballería y elementos, fué recapturada el día 5 del corriente.

Las fuerzas que han ocupado de nuevo a Calvillo están mandadas por los cabecillas Manuel Avila y Luis Moya.

El principal objeto de esta captura es la preparación para el sitio de la ciudad de Aguascalientes.

### BAJA CALIFORNIA

#### Un Buen Soldado.

El capitán liberal James L. McDonald, quien recientemente fué herido en Mexicali, fué traído a Los Angeles y se está curando en el hospital de la calle Crocker. Tan pronto como se recobre de su herida, volverá a unirse al grueso de nuestras fuerzas en la península.

#### Heroicidad

Peter Mortison, un dinamarqués de nacimiento, y soldado liberal que combatió en Tecate, después de andar algunos días explorando las serranías cercanas, se encontró con otros dos compañeros y el tercero se dedicó a sorprender exploradores federales.

En tres días sorprendieron a 7 federales, los que fueron muertos a balazos y despojados de sus caballos, armas y parque. Después emprendieron su marcha a concentrarse con uno de los grupos.

#### El Grupo de Stanley

Conforme a los arreglos que tuvimos el Comandante en jefe de nuestras fuerzas en Baja California, Francisco Vázquez Salinas, los compañeros William Stanley y Adrián M. López, jefes los últimos del grupo liberal de Algodones, y el que esto escribe, para el ataque a la fuerza que el Dictador Porfirio Díaz envió de la ciudad de México al mando del llamado Coronel Miguel Mayol y defensa de la plaza de Mexicali, en conferencia efectuada el lunes 3 de Abril en los cuarteles generales del Partido Liberal en Mexicali, el grupo comandado por el compañero Stanley, en número de 87 hombres, evacuó el punto denominado Algodones y emprendió su marcha para los alrededores de Mexicali.

#### Llegada a Hechicera.

El miércoles 5 del corriente, el compañero Stanley evacuó Algodones a las primeras horas de la mañana y el jueves, al frente de su fuerza, llegó al rancho de Hechicera. Este rancho está poseído por el archimillonario Cudaby, quien reside en Kansas City 6 Chicago, y está manejado por un gerente de nombre D. P. Daly. Necesitando Stanley montar algunos de los compañeros y en vista de que los federales se encontraban cerca de Mexicali y él debía llegar a los alrededores de la plaza antes que el enemigo, resolvió tomar del rancho algunos caballos, mulas y carros de transporte, elementos todos necesarios para su fuerza y principalmente, en esos momentos. Al efecto, tomó posesión de lo que necesitaba, y por precaución, ordenó a compañeros cortaran los alambres del telégrafo y telefonía que ponían al rancho en comunicación con Andrade y Calexico, puntos fronterizos en el condado de Imperial del estado de California.

Lo tomado por los compañeros en Hechicera es lo siguiente: 25 mulas, 11 caballos de silla, 11 sillas de montar, 40 guarniciones, 4 carros de transporte y \$400.00 en provisiones. El compañero Stanley, no teniendo fondos para pagar en efectivo el valor de lo anterior, dió un recibo a Mr. Daly, en donde constaba que el importe total de lo tomado para sostenimiento de su fuerza en peligro de ser atacada por el enemigo, sería cubierto tan pronto como la causa triunfara. Daly convino y Stanley, al frente de su florida fuerza, salió de Hechicera al día siguiente al rayar la aurora, para pernoctar a orillas de Mexicali.

#### Quejas de Daly.

Tan pronto como Stanley salió para Mexicali, el temeroso y chicanero gerente Daly tomó un automóvil y a toda velocidad se lanzó a Andrade. Gentes que vieron la marcha del servil criado del millonario Cudaby, dicen que la carrera que en el automóvil hizo, fué casi salvaje; no queriendo usar el camino por temor de que el compañero Stanley lo alcanzara, voló por los jarillales, cruzaba a vuelo los canales y zanjas que abundan en esas regiones, y evitando la lluvia de balas que los sol-

dados de a caballo le disparaban, pues los compañeros llegaron a sorprender su movimiento hacia la frontera, pudo cruzar la línea divisoria, aunque con el carro motor a punto de hacerse pedruzcos.

Preguntarán los lectores. ¿A qué iba Daly? ¿Qué significaba esa carrera que podría haberlo ocasionado la muerte? Pues, a una cosa muy sencilla a pedir al Comandante de las tropas americanas en Calexico que ordenara que el ejército de los Estados Unidos cruzara la frontera y fuera a batir a los liberales comandados por el General Stanley y desbaratos de las mulas, caballos y arneses que habían tomado para uso de la revolución. El jefe americano casi se rió en la cara de Daly al oír sus frases. El no podía, ni puede cruzar la frontera de México, sin orden del Departamento de Guerra en Washington, y este Departamento tampoco puede ordenar que un solo soldado de la Unión Americana pase en són de guerra a territorio extranjero, pues esta prerrogativa pertenece al Congreso. Con cajas destempladas salió Daly de la tienda de campaña del jefe americano y éste telegrafió la materia a Washington, aunque también hizo una verbal reclamación al Comandante Vázquez Salinas en Mexicali para la devolución de las tales mulas y caballos. No es cierto como han dicho varios órganos de la prensa capitalista americana y la servil de México que el compañero Salinas, al oír la queja del Capitán americano que le hizo sobre la conducta del General Stanley, Salinas haya declarado a Stanley un bandido y que no formaba parte de la columna liberal. Esa es una gran calumnia para Salinas. Cuando leyó la noticia en la prensa americana no hizo sino reírse de la fantasma del corresponsal de guerra que escribió semejante mentira.

Salinas declaró que tan pronto como los liberales derrotaran a Mayol, las mulas y arneses podían ser devueltos, más antes, no, por necesitarse para la batalla próxima.

La acción del compañero Stanley, en igualdad de circunstancias habría sido imitada por cualquier jefe militar del mundo. Las mulas y los caballos eran necesarios para la campaña. Fueron tomados, y recibo para su pago al triunfo, dado, y firmado por el comandante de la fuerza que efectuó la toma. Entonces, no hay razón ninguna para que la escandalosa prensa capitalista y luego la asquerosa de México, como el "Imparcial" y demás de su clase, hayan adjetivado a Stanley como uno de los bandidos más infames de la Baja California, que había robado a familias americanas y cometido toda clase de depredaciones entre los rancheros americanos. Puedo yo asegurar que entre los hombres más puros, entre los más deseosos del reinado de la fraternidad universal y de la elimiación de la raza de ese odio del hombre para el hombre; se encontraba el compañero Stanley. A un hombre bueno, luchador por el establecimiento del reinado de la Libertad y de la Justicia, a un acérrimo partidario de la Bandera Roja que cobija a todos los proletarios de la tierra, lo llaman bandido. Entonces, como llamarán la prensa asociada y el "Imparcial" y el "Diario" a Theodore Roosevelt, Porfirio Díaz, J. P. Morgan, H. C. Pierce y demás verdaderos bandidos?

#### Entrada Triunfal a Mexicali.

Los rayos del sol de occidente quemaban el viernes 7 de Abril el suelo de Mexicali, cuando la florida columna del compañero Stanley, montando briosos caballos y armados de rifles y bien municionados, entraba por las calles de la población, a unos cuantos metros de la frontera americana. Casi toda la población de Calexico se agolpó en la línea divisoria para ver pasar la florida columna que al mando de Stanley y López iba a reforzar la guarnición de Mexicali y atender a la defensa de la plaza con el último fin de arrojar de la Baja California a todos los esbirros del 8º batallón que el viejo Díaz había enviado de México para seguir manteniendo la tiranía en las bellísimas regiones de Baja California. Las multitudes en favor de la revolución liberal aplaudieron a Stanley. Daba gusto ver a todos los liberales cabalgando en soberbios corceles y armados hasta los dientes, y sobretodo, denunciando en sus expresiones el grande amor a nuestra causa, su temerario valor y su intachable disciplina.

El Comandante en Jefe Salinas recibió en los cuarteles generales a Stanley y compañeros y acto continuo se nombraron guardias y centinelas para vigilar los puntos principales, pues los federales estaban a cinco o seis millas de la plaza.

#### El 8 de Abril de 1911.

Brilló la aurora del sábado 8 Stanley pasó revista a su grupo y conforme al acuerdo tenido entre el jefe superior Salinas, él y el que esto escribe, en su carácter de representante de la Junta en Baja California, partió con su columna para asaltar a los federales bajo el mando coronel Mayol en sus últimas posiciones.

87 hombres, formados en columnas de dos, salieron en la mañana para el campo de los federales. Los liberales, después de un reconocimiento, se lanzaron una y otra vez sobre los esbirros de la dictadura a pesar del nutrido fuego de artillería que vomitaban las ametralladoras con que creyó el despotismo infundido en los espíritus de hombres conscientes. Soldados y soldados federales caían atravesados por los ciertos tiros de los rifles liberales. Ahí, Stanley, López, Price, James, Timoteo, O'Donnald y tantos valientes disparaban sus tiros que caían haciendo pedazos las columnas de los federales. Mayol y sus subalternos retrocedían espantados ante las cargas de los liberales. Ellos que creían venir a barrer Baja California de rebeldes, se encontraban con leones que los acribillaban en sus mismas posiciones, y que los estaban diezmando con rapidez increíble.

No referimos todos los detalles de la batalla, por aparecer en el parte oficial que del mismo campo nos envió el Coronel Adrián M. López y el cual aparece en la primera plana de este número.

Baste decir que el resultado del combate fué un completo triunfo para las armas del Partido Liberal, aunque tuvimos que deplorar la muerte del primer comandante, el general Stanley, y la inutilización del compañero Timoteo. Los federales, acordando al corresponsal de guerra de "Los Angeles Examiner", tuvieron 68 muertos y un gran número de heridos. Mayol admite haber tenido 14 muertos, pero los indios Cucupahs que llegaron a Calexico, reportaron que a su paso por las líneas federales, fueron cogidos por Mayol y obligados a enterrar los cadáveres de 68 hombres, después de que cavaron sus fosas con ayuda de unos soldados. Esta información concuerda con la del periodista del "Examiner" y debe ser verificada, porque los liberales del grupo que comandaba Stanley son muy buenos rifles y su puntería debe haber causado todo ese número de bajas a los famosos (?) soldados del octavo batallón. El número de heridos federales es también crecido, pero los hospitales de Calexico se rehusan a recibir esos enfermos, porque algunos están atacados de viruela y más bien por que Mayol no quiere pagar adelantado el valor de la estancia de sus heridos en el Hospital. Ya los americanos no quieren fiar a Díaz nada. Todo trabajo para Díaz dicen que debe pagarse adelantado.

#### Mexicali Bien Defendido.

Esta plaza está muy bien defendida por los compañeros Salinas, Pryce y López. Si los federales se resuelven a atacarla, es muy fácil que sean aniquilados. Por lo pronto, Mayol no se atreve ni a abrir la boca. Con la gran derrota de que fué víctima, ya ha tener idea de la potencia liberal y se contenta con quedar en su sitio. No es difícil que nuestros compañeros den otro ataque que decida su suerte y limpie Baja California de esbirros de la Dictadura.

#### Berthold Bueno y Sano

El Compañero Berthold a quien los periódicos subvencionados han hecho muerto, está todavía en el Alamo, y si no ataca Ensenada, es posible vaya a picar la retaguardia de Mayol. Pasajeros llegados a San Diego el día de ayer procedentes de Ensenada, reportan la población del Alamo tranquila. El último martes, los compañeros capturaron una diligencia y seis caballos que iban de Ensenada para San Quintán, así como las baijas de correo.

#### El movimiento, pues, avanza grandemente en la península.

#### A Última Hora.

Ya para entrar en prensa **REGENERACION**, tenemos noticia de la fuga del llamado Coronel Mayol para el río

Colorado y deserción de más de cien mochos que pasaron a territorio americano cerca de Yuma, Ariz.

La tremenda derrota que el General Stanley con su puñado de libertarios mexicanos dió a Mayol en la batalla de La Mesa ha acabado con las bravatas de Mayol, quien no trata ya sino de salvar su vida.

#### Baja California quedará en poder del Partido Liberal en pocas semanas.

#### CAMPECHE.

#### Crece el movimiento

El pueblo denominado Sibachon fué asaltado por un grupo de revolucionarios que aprehendieron a las autoridades locales, y penetraron en las oficinas públicas posesionándose de todo.

Los presos políticos que se escaparon de la cárcel de Campeche han empezado a organizarse para batir a los federales. Al efecto, tomaron las fincas de Nohakal, Hontun y Yasché y se apoderaron de toda la caballería, siguiendo rumbo a Chenes.

Miguel Aznar, hijo del ex-gobernador de Campeche, que se encontraba en la segunda de las fincas mencionadas, logró escaparse y llegó al puerto de Campeche a todo correr.

#### El jefe superior de los Insurrectos en Campeche es Andrés Botello.

#### COAHUILA.

#### Las Mentiras del "Diario."

El asqueroso periódico del italiano aventurero Simondetti ha seguido publicando muchas noticias falsas acerca del movimiento liberal en el estado de Coahuila. Está en su papel y en sus intereses el hacerlo así. La revolución en el norte de Coahuila es netamente liberal; la bandera Roja está izada en las alturas hermosas de la Sierra del Burro; gente trabajadora de donde quiera acude a unirse a las filas rebeldes de esa sierra. Todas estas verdades encolorizan al "Diario" y a su servil y abyecto corresponsal en Las Vacas, quien se encarga de confeccionar las ensaladas de papas que envía a México acerca de nuestro movimiento.

El acto que se vió obligado a efectuar el Compañero Pedro Pérez Peña de abandonar tres mulas con provisiones, que estaban muy cansadas por lo pesado del camino en su marcha a la sierra, y un corto tiroteo que sostuvo con una avanzadas federales, hacen publicar al "Diario" un artículo que dice de la derrota completa (?) de los liberales en Coahuila, y captura de grandes elementos de guerra.

Jamás el cobarde Julio Ibáñez, teniente coronel nombrado por la dictadura para batir a los liberales de Coahuila, podrá vencer a Pérez Peña y su gente. En carta que tenemos a la vista se nos hacen patentes las fuertes defensas de la Sierra, y se nos dice que los compañeros esperan pronto estar en aptitud de tomar la ofensiva.

#### La Sierra, Mirada.

Recordarán nuestros lectores que en el número correspondiente al sábado antepasado dijimos que el grupo del compañero Pérez Peña iba a acuartelarse en la Sierra del Burro. El último parte del campo de operaciones dice que en su marcha a la Sierra, el compañero Pérez Peña dispuso la gente de la siguiente manera: avanzada de exploradores compuesta de 7 compañeros bajo las órdenes de Francisco Patiño, columna de vanguardia en número de 42 compañeros bajo las órdenes del Mayor Willer, por el flanco derecho un grupo de 20 compañeros bajo las órdenes del Capitán primero Anastasio de Hoyos, por el flanco izquierdo, otro grupo de 20 hombres a las órdenes del Capitán Francisco Cázares y el Comandante en Jefe, Pedro Pérez Peña, con el grueso de la fuerza seguía, cerrando la retaguardia una escolta de 16 compañeros bajo las órdenes del Capitán T. García. Estos últimos compañeros, fueron los que se vieron obligados a abandonar las tres mulas de que tanto alarde hace el "Diario" del aventurero Simondetti.

Tan pronto como los compañeros se posesionaron de la Sierra del Burro, empezaron a minar todas las entradas, así es que para la fecha creemos que la siembra de minas estará ya efectuada.

#### Ataque Simultáneo.

La gruesa fuerza de Pérez Peña prepara un ataque simultáneo sobre una importante plaza. Las guerrillas de rebeldes que se siguen formando en las orillas del Bravo se preparan a cooperar en ese ataque. Un precioso porvenir espera al

movimiento en Coahuila y esto se hace simpático a los ojos de los pro y de extraños porque se ha despojado de personalismos. Los liberales que combaten con la Bandera Roja, al igual del mártir William Stanley, no luchan por llevar al poder a Francisco, Pedro o Joaquín. Luchan por dar al pueblo pan para que coma, tierra para que trabaje y libertad y felicidad para que las goce.

#### Ses Muertos.

El último sábado se efectuó un encuentro entre Insurrectos y federales en la villa de Palmo, al sur de Piedras Negras. Acordando al reporte, cuatro federales y dos Insurrectos perdieron sus vidas en la acción.

#### CHIHUAHUA.

#### Cambio de Jefe.

Creo Díaz que con el cambio de jefes, las operaciones militares contra los revolucionarios tendrán éxito completo y está bien equivocado el viejo despotista.

Acaba de ser sustituido Juan A. Hernández de la jefatura de armas en Chihuahua por el famoso Lauro Villar, aquel generalillo de cartón que después de la batalla de Las Vacas el verano de 1908, se presentó en la frontera de Texas y hartó al district attorney federal Charles A. Boyton de Waco, con el elemento necesario para obtener la convicción en las cortes federales de todos los liberales que estuvieron conectados con el movimiento insurreccional de ese año.

Lauro Villar servirá para cohechar y corre-ve-y-dile entre los científicos de México y los perros del departamento de Justicia que preside el criminal abogado general George Wickersham. Pero para derrotar a los revolucionarios en Chihuahua, está muy inútil.

#### Decisivo Ataque.

Noticias de Ojinaga dicen que 200 voluntarios se han unido a los Insurrectos que bajo las órdenes de Sánchez han tenido sitiada la plaza por cerca de un mes. Dos cañones antiguos también han reforzado a los Insurrectos. Se espera que un decisivo ataque será dado a la plaza hoy 6 mañana.

#### Rumbo a Juárez.

Francisco I. Madero no pudo establecer su gobierno provisional (?) en la ciudad de Chihuahua. Las bayonetas de los soldados de Díaz que en gran número defienden Chihuahua fueron el obstáculo. Ahora se ha decidido Madero a marchar al norte y tratar de capturar Casas Grandes 6 Ciudad Juárez. Al efecto, levantó su campo en Bustillos y comenzó su marcha para esta última plaza.

#### DURANGO.

#### Un Combate.

La fuerza federal al mando del Mayor Valdivieso tuvo un encuentro con el cabecilla rebelde Triana en unas lomas cercanas a San Pedro del Gallo, partido de Nazas.

He aquí las noticias referentes: como a las dos de la tarde del jueves último de Marzo la fuerza federal dió alcance a la columna de Triana compuesta de 400 individuos y se abrió el tiroteo por ambas partes, haciendo esta vez frente los rebeldes, pues tenían seguridad del éxito.

El tiroteo duró hasta el oscurecer del jueves, suspendiéndose durante la noche.

#### Reanuda el Combate.

A las seis de la mañana del viernes, se reanuda el combate, que duró todo el día, con pequeñas intermitencias, estando parapetados ambos combatientes; pero, según parece, es la fuerza rebelde la que ocupó las mejores posiciones.

#### Bajas Entre Federales.

Los rebeldes no habían tenido bajas durante el combate los dos citados días y se sabe que los federales contaban ya algunas, aunque no se podía precisar su número.

En vista de que no iba auxilio de Mapimí, los federales se dirigieron a Nazas, de donde se les enviaron 50 hombres del 11 regimiento. A última hora no se tienen resultados definitivos del combate, aunque es probable que éste haya terminado; pero si se hace saber que del campo de los federales han salido huyendo varios caballos sin ginetes, por lo que se supone que sus dueños cayeron heridos ó muertos por las balas de los rebeldes.

### GUERRERO.

#### Una Mujer en Acción.

Una mujer se ha levantado últimamente en el estado de Guerrero a la cabeza de algunos cientos de hombres. ¿Quién es ella? La hija de uno de los generales que fueron víctimas del odio de Díaz, la hija de Canuto Nori.

Noticias de las montañas del sur dicen que después que organizó su banda, se internó en el corazón del estado, más no ha presentado batalla hasta la fecha. Lo único que ha hecho es seguir reclutando gente, porque por su sexo tiene muchas simpatías entre los hijos de Bravo y de Galeana.

#### JALISCO.

#### Actividad Liberal.

Pueblo Nuevo fué tomado a fines de Marzo pasado por un grupo de liberales quienes hicieron gran reparto del Programa del Partido Liberal. Resistencia por parte de las autoridades del pueblo hubo muy poca.

Sentimos no saber más detalles acerca de ese triunfo, pero ya hacemos gestiones para conocer todo lo referente al nuevo grupo en acción en Jalisco.

#### Bandidos Ajusticiados.

Una partida de rebeldes que se organizó en el territorio de Tepic franqueó las puertas del estado, asaltando el pueblo de Palos Verdes del distrito de Mascota. El juez local José Montes de Oca y diez otros residentes que habían oprimido al pueblo, fueron fusilados en el acto.

Los rebeldes obtuvieron algún dinero y muchas cargas de maíz y trigo.

#### MEXICO.

#### En los Montes de Apapasco.

El núcleo rebelde del estado se halla en los montes de Apapasco. Ahí se han concentrado muchos de los que se levantan en Morelos y en Puebla. Una partida numerosa ocupó Ocuituco y tiene en jaque haciendas tan ricas, como la de San José de Buenavista.

El brigadier Fernando González no piensa en salir a batir a los valientes mexicanos y se ha contentado con quedar en Ozumba, punto que reclamó sus auxilios hace varios días.

#### MORELOS.

#### Trescientos Caballos Listos.

Los Insurrectos, en número de cien, bien montados y armados, se encuentran a poca distancia de Fierro del Toro, en la línea del ferrocarril, y otros doscientos acamparon cerca de Buenavista.

Por los movimientos de estas fuerzas se comprende que quieren atacar la plaza de Cuernavaca.

#### Cuautla y Puebla Incomunicadas.

El puente del Muerto, uno de los viaductos más importantes de la línea que comunica Cuautla con Puebla, ha sido volado por los Insurrectos, interceptando el tráfico ferrocarrilero entre ambas poblaciones.

Se sabe que 600 rebeldes de los que recorren los distritos de Matamoros y Alatriste del estado de Puebla, lograron pasar a Morelos, y se han dedicado a destruir en gran parte la vía férrea, con objeto de impedir el paso de los federales.

Mucha gente ha salido de Cuautla, pues los Insurrectos van a atacar la ciudad.

#### Dos Esbirros Menos.

El coronel Javier Rojas, abyecto servil del dictador, y el llamado Capitán Palacios fueron muertos por los rebeldes en uno de los últimos encuentros en Morelos.

"El País" de México confirma la noticia de sus muertes.

#### Un Futuro Triunfo.

Una partida numerosa de rebeldes se encuentra cerca de Yauatepec y ha tomado posiciones ventajosas como para un ataque a la plaza. Las autoridades porfiristas se han alarmado mucho, en vista de que cuentan con muy pocos elementos de defensa. El jefe político reunió a los vecinos para dárles cuenta de lo que acontecía, con el fin de que se aprestaran a defender la población. La mayoría de ellos no le hicieron caso alguno. Es seguro que en estos momentos Yauatepec está en manos de los revolucionarios.

#### PUEBLA.

#### Trampa a los Federales.

Una fuerza de noventa soldados federales fué casi aniquilada la noche del 7 de Abril último en un cañón a seis kilómetros de Atlixco por una gruesa banda rebelde en cuya persecución se había ocupado por veinticuatro horas.

### GUERRERO.

#### Una Mujer en Acción.

Una mujer se ha levantado últimamente en el estado de Guerrero a la cabeza de algunos cientos de hombres. ¿Quién es ella? La hija de uno de los generales que fueron víctimas del odio de Díaz, la hija de Canuto Nori.

Noticias de las montañas del sur dicen que después que organizó su banda, se internó en el corazón del estado, más no ha presentado batalla hasta la fecha. Lo único que ha hecho es seguir reclutando gente, porque por su sexo tiene muchas simpatías entre los hijos de Bravo y de Galeana.

#### JALISCO.

#### Actividad Liberal.

Pueblo Nuevo fué tomado a fines de Marzo pasado por un grupo de liberales quienes hicieron gran reparto del Programa del Partido Liberal. Resistencia por parte de las autoridades del pueblo hubo muy poca.

Sentimos no saber más detalles acerca de ese triunfo, pero ya hacemos gestiones para conocer todo lo referente al nuevo grupo en acción en Jalisco.

#### Bandidos Ajusticiados.

Una partida de rebeldes que se organizó en el territorio de Tepic franqueó las puertas del estado, asaltando el pueblo de Palos Verdes del distrito de Mascota. El juez local José Montes de Oca y diez otros residentes que habían oprimido al pueblo, fueron fusilados en el acto.

Los rebeldes obtuvieron algún dinero y muchas cargas de maíz y trigo.

#### MEXICO.

#### En los Montes de Apapasco.

El núcleo rebelde del estado se halla en los montes de Apapasco. Ahí se han concentrado muchos de los que se levantan en Morelos y en Puebla. Una partida numerosa ocupó Ocuituco y tiene en jaque haciendas tan ricas, como la de San José de Buenavista.

El brigadier Fernando González no piensa en salir a batir a los valientes mexicanos y se ha contentado con quedar en Ozumba, punto que reclamó sus auxilios hace varios días.

#### MORELOS.

#### Trescientos Caballos Listos.

Los Insurrectos, en número de cien, bien montados y armados, se encuentran a poca distancia de Fierro del Toro, en la línea del ferrocarril, y otros doscientos acamparon cerca de Buenavista.

Por los movimientos de estas fuerzas se comprende que quieren atacar la plaza de Cuernavaca.

#### Cuautla y Puebla Incomunicadas.

El puente del Muerto, uno de los viaductos más importantes de la línea que comunica Cuautla con Puebla, ha sido volado por los Insurrectos, interceptando el tráfico ferrocarrilero entre ambas poblaciones.

Se sabe que 600 rebeldes de los que recorren los distritos de Matamoros y Alatriste del estado de Puebla, lograron pasar a Morelos, y se han dedicado a destruir en gran parte la vía férrea, con objeto de impedir el paso de los federales.

Mucha gente ha salido de Cuautla, pues los Insurrectos van a atacar la ciudad.

#### Dos Esbirros Menos.

El coronel Javier Rojas, abyecto servil del dictador, y el llamado Capitán Palacios fueron muertos por los rebeldes en uno de los últimos encuentros en Morelos.

"El País" de México confirma la noticia de sus muertes.

#### Un Futuro Triunfo.

Una partida numerosa de rebeldes se encuentra cerca de Yauatepec y ha tomado posiciones ventajosas como para un ataque a la plaza. Las autoridades porfiristas se han alarmado mucho, en vista de que cuentan con muy pocos elementos de defensa. El jefe político reunió a los vecinos para dárles cuenta de lo que acontecía, con el fin de que se aprestaran a defender la población. La mayoría de ellos no le hicieron caso alguno. Es seguro que en estos momentos Yauatepec está en manos de los revolucionarios.

#### PUEBLA.

#### Trampa a los Federales.

Una fuerza de noventa soldados federales fué casi aniquilada la noche del 7 de Abril último en un cañón a seis kilómetros de Atlixco por una gruesa banda rebelde en cuya persecución se había ocupado por veinticuatro horas.

### GUERRERO.

#### Una Mujer en Acción.

Una mujer se ha levantado últimamente en el estado de Guerrero a la cabeza de algunos cientos de hombres. ¿Quién es ella? La hija de uno de los generales que fueron víctimas del odio de Díaz, la hija de Canuto Nori.

Noticias de las montañas del sur dicen que después que organizó su banda, se internó en el corazón del estado, más no ha presentado batalla hasta la fecha. Lo único que ha hecho es seguir reclutando gente, porque por su sexo tiene muchas simpatías entre los hijos de Bravo y de Galeana.

#### JALISCO.

#### Actividad Liberal.

Pueblo Nuevo fué tomado a fines de Marzo pasado por un grupo de liberales quienes hicieron gran reparto del Programa del Partido Liberal. Resistencia por parte de las autoridades del pueblo hubo muy poca.

Sentimos no saber más detalles acerca de ese triunfo, pero ya hacemos gestiones para conocer todo lo referente al nuevo grupo en acción en Jalisco.

#### Bandidos Ajusticiados.

Una partida de rebeldes que se organizó en el territorio de Tepic franqueó las puertas del estado, asaltando el pueblo de Palos Verdes del distrito de Mascota. El juez local José Montes de Oca y diez otros residentes que habían oprimido al pueblo, fueron fusilados en el acto.

Los rebeldes obtuvieron algún dinero y muchas cargas de maíz y trigo.

#### MEXICO.

#### En los Montes de Apapasco.

El núcleo rebelde del estado se halla en los montes de Apapasco. Ahí se han concentrado muchos de los que se levantan en Morelos y en Puebla. Una partida numerosa ocupó Ocuituco y tiene en jaque haciendas tan ricas, como la de San José de Buenavista.

El brigadier Fernando González no piensa en salir a batir a los valientes mexicanos y se ha contentado con quedar en Ozumba, punto que reclamó sus auxilios hace varios días.

#### MORELOS.